
令和４年５月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和４年５月２日（月） 午前１０時３９分 

閉会日時  令和４年５月２日（月） 午前１１時０５分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－２ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

里  

■ 欠席委員    委 員           難 波 知 里 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       𠮷 田 光 男   

生涯学習課長        石 田 泰 弘 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

学校教育課長補佐      坪 井 靖 史 

 

           

■ 傍聴者     １名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）その他 

 

5 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

４月２５日の総合教育会議にはご多用のところ足を運んでいただきまし

てありがとうございました。市長部局と連携しながら進めていくために

情報や課題の共有を委員から発言いただきました。改めてお礼申し上げ

ます。 

４月が過ぎましたが各校とも良い形でスタートがきれていると思いま

す。色んな課題が出てくるかと思いますが、対応をしっかりとしていき

たいと思います。よろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。新規

のものについて事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－６ 事業名「足が速くなる教室・初心者子どもサッカー教室」

より説明。） 

 

この件につきまして、何かありますか。 

 

後援申請において締切の決まりは無いでしょうか。 

 

後援等に関する要綱内に期日の定めはないですが、開催日の１ヶ月前ま

でに提出と依頼はしております。今回は新規ということもあり添付書類

の到着が遅く開催日直前の提出になってしまいました。今後このような

ことがないようにしていきます。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

団体名も文句なしの名前であり無料の教室は良いですが、狙いは会員に

入り有料でやっていくことになるのではないかと思います。 

愛西市の子どもを対象としているが、会場が祖父江の森グラウンドはな
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（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

いのではないかと思います。これから色んな団体がこのような形で提出

するので確認は必要かと思いました。 

 

なぜ祖父江の森グラウンドを会場にするのかを担当から確認してもらい

ましたが、この場所を借りながら今後も進めていこうと思っているとい

う回答に留まってしまいました。 

無料に関しては良いですが、入会するに関しては入ってほしいというの

があるかもしれません。ただ、選ぶのは保護者や子どもになるのでこの

ような機会を増やしていければと思っています。 

 

ここが良いなと思った保護者が入会するのは良いことだと思いますがこ

れからこのような対応が増えるかと思いますので、無料体験ということ

で執着されると営業活動になると強く思ってしまいました。 

 

中学生の部活動が地域クラブに移行する動きがあるため、小学校の頃か

ら民間スポーツクラブとして人材確保のために動きが出てきても仕方な

いですが慎重にしないといけないと思います。 

後援申請ができない理由には根拠が必要になってきますので、後援申請

を出すことはよいですが理解しないといけないと思います。 

その他１－６についてよろしいでしょうか。 

 

参加料無料のイベントの場合、予算書の提出は義務付けられておりませ

んが今回はチラシを配る募集方法と思いました。添付の必要はないです

が、普通チラシを作成した場合、予算書にはチラシ作成費が入ってくる

かと思います。２０名という極めて少ない募集枠に対して、愛西市の子

どもたちにどのように募集がなされたのか心配になります。 

チラシ表面にある講師の人件費もどのようになっているのかと疑問に思

います。必要なかった予算書があることで疑問がより深まった気がしま

す。 

 

配布につきましては、後援をいただかないと配布ができないため方法に

ついて相談させていただいております。２０名なので全小学校に配布し

てもということでポスターの掲示を考えております。チラシの作成費や、

講師の派遣費は予算書に入れるべきだと思います。今後予算書に記載す

るよう指導させていただきます。 

 

その他無いでしょうか。 
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

ご意見ありましたが、後援申請ということでご承認いただけますでしょ

うか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

既に後援いただいているものについてありましたらお願いします。 

 

≪事務局及び全委員意見等無し≫ 

 

後援実績のあるものについてはお認め頂いたということでお願いしま

す。 

次に（２）その他について何かありましたらお願いします。 

 

学校教育課から２点お願いします。 

（その他資料１「令和４年度学校評議員名簿」より説明。） 

 

先月の臨時教育委員会でお諮りいただいた適正規模等の基本方針の改訂

ですが、改訂の方針案についてパブリックコメントを実施する方向で進

めております。先日の総合教育会議でも話題にさせていただきました。

次の段階として、検討協議会の設置に向けてスケジュール的にタイトに

なっておりますが、パブリックコメントについても５月中旬から６月中

旬にかけてご意見いただく期間とします。本来であれば、パブリックコ

メント実施前に広報で期間等の周知をさせていただきますが、５月広報

に間に合っておりませんので、意見募集期間中ではありますが、６月広

報にて周知をさせていただく予定です。ホームページやライン等の周知

については開始前の所で実施していきたいと考えております。パブリッ

クコメントの意見については、まとまり次第教育委員会等で報告させて

いただきたいと思います。 

 

この件につきましてよろしいでしょうか。 

 

ＰＴＡ総会の場を利用して、現在の状況を説明して情報共有して始めて

いくような話が今までにありましたが、何か分かっているリアクション

等ありましたらお願いします。 

 

小中学校のＰＴＡ総会前に時間をいただき、学校教育課職員が出向いた

学校もありますし、先生にお願いしたところもあります。 



   5 

 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（学校教育課長） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

その際、話をしたリアクションについて具体的に教育委員会の方にご意

見いただいているものはありません。場の雰囲気等につきましては、説

明した職員がおりますので何かあればお願いします。 

 

５校に出向きお話しをしましたが、質問の時間を設けなかったのもあり、

具体的にその場で意見をいただくことはありませんでした。今年４月１

日時点の０歳から６歳までの子どもの数を記したものを見ていただき、

少なからず少子化が進んでいることを保護者の方に理解いただけていれ

ば良いと思いました。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

ＰＴＡ総会を出席した方だけへの配布でしたか。 

 

話をする時間はＰＴＡ総会前でしたが、各学校保護者には同じ資料が届

くような形にさせていただきました。 

 

小学校、中学校の児童生徒数の推移を示し、その中でも平成２３年から

令和９年までの中学校の生徒数だけをグラフ化した右肩下がりになって

いるものを見ていただきました。愛西市教育委員会として前回の基本方

針で示した学校の規模を適正規模校、小規模校、大規模校がある中で小

規模校が増えており、小規模校の課題を解除するため教育委員会として

は学校の適正規模を目指していきたいことを説明させていただきまし

た。 

 

今後もこのようなことを学校経由で説明、周知徹底をされるのでしょう

か。 

 

子どもたちの将来のことになるので、子ども、保護者には伝わるような

方法として学校経由が一番有効な手段かと思います。 

 

各学校に話していただくタイミングが揃っていなかったので、今後この

ような機会を有効に活用していく場合は、趣旨、扱い方を学校の先生に

お伝えしていただき説明していただいた方が良いかと思いまいた。 

 

その他よろしいでしょうか。 
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【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

学校教育課につきましては以上になります。 

その他よろしいでしょうか。 

 

スポーツ課に体育館、スポーツ施設の管理運営に関する運用内規にあた

る使用基準があります。通常、施設の申込みは３ヶ月前からできること

になっていますが、後援を取れるような内容であれば、１年前から仮予

約を受けることができる内容になっております。稲沢の大里東バトミン

トンでは当初市民がおりましたが、現状は市民が参加していない大会に

なっています。昨年の実績では月１回、年１２回ペースで愛西市の施設

を会場としています。今後は、目的としてスポーツ振興に寄与すること

であれば後援を受けることはできるが、１年前からの予約につきまして

は市民が参加することに限ると令和５年度からの実施に向けて内容を変

更していきたいと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪事務局及び全委員異議等無し≫ 

 

以上をもちまして議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、６月２日（木曜日）１０時３０分からになりま

すのでよろしくお願いします。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする 

 


